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特區政府同日宣布，中央負責政改官員下周四「南下」
深圳舉辦政改座談，邀請全體立法會議員出席（相關

新聞刊A3版）。
特區政府今年3月在政府總部舉行4場政改諮詢早餐會，
分批邀請全體立法會議員與中聯辦法律部官員直接交流
後，特首梁振英再安排一連四場的會面，分批邀請反對派
「飯盒會」議員與張曉明主任交流，希望通過對話縮窄分
歧。
昨日是首場會面，張曉明在中聯辦副主任黃蘭發等陪同

下，會見了民主黨5名議員，包括劉慧卿、何俊仁、單仲
偕、黃碧雲、胡志偉，另涂謹申因不在港而未有出席。
「政改三人組」，包括政務司司長林鄭月娥、律政司司長
袁國強和政制及內地事務局局長譚志源也出席了會面。
會面歷時一個多小時，較原訂的一個小時為多。包括有

線電視及香港電台等引述消息人士稱，張曉明主任在會上
提出了四要點：一、普選行政長官的核心，是中央與特區
的關係，牽涉國家安全，希望大家需要多加思考；二、香
港政改需要按基本法進行；三、「佔中」最後犧牲的是香
港利益，希望大家放下幻想，不要參加；四、希望民主黨
把握機遇，落實普選，加強與中央的互信。
林鄭月娥在會後則總結說，特區政府應反對派「飯盒

會」23名議員要求，安排與中聯辦官員會面，獲得張曉明
主任的積極回應，並應邀出席合共四場會面，包括與3個
政黨和「飯盒會」個別議員，「合共4場會面，其實目標
和目的都有充分時間，讓議員發表其意見並與張曉明主任
有互動交流。首場是民主黨，除涂謹申不在香港外，其餘
5名民主黨議員都有出席。」

林鄭：氣氛良好 觸及各方考慮
她形容，會面氣氛非常良好，有充分時間讓各位議員發
表看法，個人也認為議員看法是很全面，其後張曉明主任

就着議員意見作了一個頗詳盡的回應，「時間比預計的還
要長，有整整一個半小時。會面開得好好，氣氛是非常之
良好，我坐着聽都覺得議員說的都是很全面，亦觸及各方
面考慮及顧慮，特別有一點都是有些所謂『易位思
維』。」
在尊重「各自表述、互不引述」的原則，林鄭月娥未有

引述議員以至張曉明主任的講話，但強調總的來說，大家
都感到會面非常有用，更希望以後能夠繼續有更加多溝通
機會，「有一句說話大家都認同的，就是：『對話總比對
抗好！』希望在未來政改的發展，透過特區政府的連繫和
安排，我們能夠有更加多這些互相交流的機會。」
被問及反對派表明不接受「過半數出閘門檻」，林鄭月

娥不評論揣測性看法，並指全國人大常委會接收了行政長
官提交報告之後，人大常委會應該會在稍後本月會議上討
論相關議題，故現階段不能夠猜測人大常委會的決定，
「任何時候將香港意見，特別是立法會議員意見直接向中
央反映，對於往後政制發展工作都是有利的。」

政改通過 須「泛民」議員支持
那政府如何爭取反對派支持？林鄭月娥說：「正如在開初

說過，今次要讓政改方案能夠通過，在政治上需要得到部分
『泛民』議員支持，要通過就要有三分之二的大多數議員的
支持。如果簡單將立法會政治光譜分為建制和『泛民』，我
們在建制派裏面沒有足夠議員支持達到三分之二。」
林鄭月娥並強調，特區政府當然需要繼續努力，去爭

取反對派議員的支持，最終能夠達致2017年普選行政長
官，但這其實也是建制、反對派，以至中央和特區政府
的共同願望，「所以我在主持這一場會面的開場白，我
都是苦口婆心，希望民主黨議員能夠一起努力，讓超過
500萬的合資格選民能夠在2017年可以『一人一票』去
選行政長官。」

中聯辦晤民主黨
出席者名單

中聯辦代表

1. 張曉明 中聯辦主任

2. 黃蘭發 中聯辦副主任

3. 劉新魁 法律部部長

4. 其他工作人員

民主黨代表

1. 劉慧卿

2. 何俊仁

3. 單仲偕

4. 黃碧雲

5. 胡志偉

特區政府官員代表

1. 林鄭月娥 政務司司長

2. 袁國強 律政司司長

3. 譚志源 政制及內地事務局

局長

4. 邱騰華 行政長官辦公室主任

5. 劉江華 政制及內地事務局

副局長

6. 鄭 琪 政制及內地事務局

首席助理秘書長

7. 陳岳鵬 政制及內地事務局

局長政治助理
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■■中聯辦主任張曉明中聯辦主任張曉明、、政務司司長政務司司長
林鄭月娥等昨日在政府總部會見民林鄭月娥等昨日在政府總部會見民
主黨立法會議員主黨立法會議員。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■中聯辦主任張曉明昨日
會晤民主黨立法會議員，
就香港政改問題闡述四
要點。 曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 李自明）特區政府昨日安排民主黨與中聯辦官員會面，有商
有量凝聚共識。民主黨主席劉慧卿昨日稱，民主黨支持理性商討，並樂意扮演政改
關鍵角色。他們在會面中，「有尊嚴及禮貌地」向張主任表達了「數百萬香港市
民」對普選的願望及憂慮，並希望全國人大常委會不要在本月底就香港政改問題作
決定時，留有空間予港人及團體溝通尋求共識。

望中央繼續討論勿「落閘」
劉慧卿昨日在會後形容，民主黨在是次會面中「認真坦誠」，「有尊嚴及禮貌

地」代表「數百萬香港市民」，向張主任交代他們對普選的願望及憂慮。
她稱，他們向張主任表明，民主黨支持「佔中」行動及「三軌方案」，政改方案
定要符合「國際標準」，讓不同政見人士「進場參選」並無「不合理限制」，給予
市民「真的選擇」等，否則該黨一定會就政府的政改方案投下反對票，及與「佔
中」發起人和其他團體馬上「佔中」。
劉慧卿續稱，民主黨在會面間特別提到，2010年民主黨支持「一人兩票」政改方
案，最終中央「拍板支持」，讓香港政制可行前一步，「今次中央要交貨，不可能
含混過關『袋住先』。若人大『做錯決定』，香港會引起好大抗爭，屆時不能管
治，甚至『萬劫不復』。」
她稱，「即使不接受『三軌方案』，中央也不要『落閘』，要留有空間予港人及

團體溝通尋求共識。我們好期望2017年有普選。……我們不是要恐嚇中央。我們爭
取普選數十年，若最終毀於一旦，香港人會好憤怒。『佔中』一觸即發。」

盼慶祝落實普選不「佔中」
她又稱，民主黨也向張主任反映了，不滿特首的政改報告建議不修改2016年立法
會選舉辦法，「2020年立法會普選，這是莊嚴的承諾，我們盼望2016年有根本性改
動，今天不修改，到2020年又質疑不符合循序漸進，講晒啦！」
被問及民主黨被指是「政改關鍵票」，劉慧卿稱，該黨樂意扮演關鍵角色，令
香港政制改革行前一步，「我們贊成理性溝通，民主黨願意頂天立地講出意
願。」不過，她又聲稱「最重要是『有真普選無篩選』，我們已清楚交代立場，
不要誤會民主黨會『閉眼支持』非『真普選』方案。我們希望2017年慶祝有普
選，而不是『佔中』。」

張曉明提政改四要點

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 李自明李自明））全國人大常委會快將啟動政改全國人大常委會快將啟動政改「「第二步第二步

曲曲」。」。為促成各界溝通對話凝聚共識為促成各界溝通對話凝聚共識，，特區政府特意安排中聯辦主任張曉明與特區政府特意安排中聯辦主任張曉明與

反對派反對派「「飯盒會飯盒會」」成員會面成員會面，，首場為昨日會見民主黨代表首場為昨日會見民主黨代表。。據香港電台及有線據香港電台及有線

電視等傳媒引述消息人士稱電視等傳媒引述消息人士稱，，張主任在會上提出了四要點張主任在會上提出了四要點，，一是普選特首涉及一是普選特首涉及

國家安全國家安全；；二是政制發展須依法推進二是政制發展須依法推進；；三是三是「「佔領中環佔領中環」」 犧牲的是香港的利犧牲的是香港的利

益益，，大家應放下幻想大家應放下幻想，，不要參加不要參加；；四是希望民主黨把握落實普選的機遇四是希望民主黨把握落實普選的機遇。。

■普選涉及國家安全
■政改必須依法推進
■勿對「佔中」存幻想
■把握落實普選機遇
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傳媒引述首場晤民主黨強調：


